

# El Alcázar

Una Patria  
Un Estado  
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Año I

Sábado 26 de Diciembre de 1936

Núm. 139

Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

## Boletín informativo

*Salamanca, 25.*—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

### Algunos tiroteos en la División de Soria

Ejército del Norte:

Quinta, sexta, séptima y octava Divisiones y División de Soria, sin novedad, con algunos tiroteos de fusil y cañón.

### En la provincia de Córdoba se coge al enemigo gran cantidad de material de guerra

Ejército del Sur:

En las operaciones sobre Montoro y Villa del Río se ha recogido al enemigo importantísimo material de guerra, entre el cual figuraban tres piezas de Artillería, un camión blindado, veintidós camiones, gran cantidad de fusiles, fusiles ametralladores, muchas cajas con municiones, cascos de acero en abundancia y cuatrocientas latas de conservas rusas.

## El bloqueo de los puertos del litoral rojo

Los de Bilbao, Santander, Gijón y Avilés, cerrados a todo comercio

### Nota oficiosa

La Oficina de Prensa nos facilita la siguiente nota:

•Aunque se advirtió por el debido conducto la necesidad de minar los puertos en poder del Gobierno rojo, se previene nuevamente a los extranjeros que los del Norte, especialmente Bilbao, Santander, Gijón y Avilés, quedarán completamente cerrados a todo comercio, prohibiéndose la entrada y salida en ellos, una vez que se ha cumplido, como ya lo está, el plazo concedido para su evacuación, por lo que el Gobierno nacional no se puede hacer responsable de los buques que vuelen a causa de las minas que se están colocando, los cuales, según con tanta insistencia venimos advirtiendo, deben navegar fuera de las aguas españolas.

## Una vibrante alusión del general Franco al pueblo español

### Nuestras tropas siguen su avance victorioso por la provincia de Córdoba, donde causan una nueva derrota al enemigo

El Gobierno Nacional anuncia la colocación de minas en los puertos rojos del Cantábrico

•No pierdan los buenos españoles la esperanza de que pronto se obtendrá la victoria final.—La España tradicional no decae en su fe ni en su entusiasmo.

*Salamanca, 25.*—Con motivo de la fiesta de la Navidad se ha radiado la alocución que el generalísimo Franco, jefe del Estado español y del Ejército Nacional ha pronunciado para el pueblo español. En él se dirige a todos los buenos españoles que luchan con fe y heroísmo en esta gran cruzada de salvación de la Patria en manos del marxismo y del judaísmo internacional.

Durante cinco meses — afirma — el Ejército español no ha retrocedido ni un solo paso, siguiendo de triunfo en triunfo. Podemos asegurar que hemos derrotado a los rojos españoles. Ayer les infligimos un quebranto ejemplar a una llamada columna de internacionales comunistas.

Todos acreditan con sus hechos la fe intensa con que defienden la santa causa de España. La victoria de las armas nacionales hubiese sido ya definitiva a no haber intervenido Rusia con auxilios poderosos a los rojos españoles. Bajo la dirección de generales rusos enviados por la Unión Soviética la lucha es cruenta y está siendo pródiga en héroes y mártires, que derraman generosamente su vida por España. Pero los buenos españoles no pierdan la esperanza de que muy pronto obtendremos la victoria final.

La España tradicional no decae ni un momento en su entusiasmo por la nobleza de la causa que defendemos. ¡Viva España!

### Misas de Gallo en el frente

(De nuestro enviado especial).—En estas jornadas navideñas la tranquilidad en el frente es natural. Por ello el día de hoy y la Nochebuena pasaron pacíficos.

En Gatafe, Leganés, Campamento y

otros lugares del frente hubo Misa de Gallo, y el entusiasmo de nuestras fuerzas fué grande.

### Aviones rojos rechazados por nuestros antiaéreos

En este último sitio unos aviones hicieron acto de presencia, arrojando algunas bombas, como en otros lugares del frente.

A media noche volaron también sobre Gatafe unos aparatos enemigos, que intentaron perturbar la tranquilidad y alegría de nuestros soldados.

En las trincheras hubo calma, pero los rojos iniciaron algunos tiroteos sin consecuencias durante la noche.

Nuestros antiaéreos dispararon sobre los aviones rojos, que pusieron en fuga, siendo admirable al espectáculo de las ráfagas de colores que dejaban sobre el cielo de la noche.

A pesar de los cobardes amagos de los rojos, el entusiasmo y la alegría reinó por todas partes, jefes y soldados celebraron con toda solemnidad la fiesta de la Navidad.

En las orillas del Manzanares el enemigo disparó ayer algunos cañonazos sobre nuestras líneas, contestándole nuestra Artillería con duro y certero tiro.

Esto y la presencia de algunos aviones nacionales, fué la nota más saliente.

### Sigue el pase a nuestras líneas

Aprovechando la calma de la Nochebuena no han sido pocos los que han venido a nuestras líneas por distintos sitios, dejando el infierno de Madrid.

### Llega hasta el frente la voz del Papa

Y del movimiento guerrero apenas hay algo más que señalar.

Del Vaticano nos llegó la voz amorosa

## Impresión del día

El boletín oficial de anoche acusa una paralización de operaciones en casi todos los frentes. La única novedad se refiere al de Córdoba, donde nuestras tropas continúan su empuje con pleno éxito. Ya operan sobre Montoro y Villa del Río, y a juzgar por la cantidad y calidad del material capturado al enemigo, han infligido a éste una nueva derrota que facilitará todavía más los avances en aquella provincia. En verdad arrolladora debe de ser la arremetida de las fuerzas nacionales, cuando los rojos, además de ceder terreno, dejan en nuestro poder cañones, camiones y gran cantidad de fusiles y cartuchería. Es natural, en cambio, que abandone por centenares las latas de conservas rusas, porque, según el testimonio de desertores y prisioneros, no hay paladar que pueda con tales comestibles. ¡Y cuidado que los rojos españoles tienen buenas traguaderas! ¡Ojalá les repugnase, lo mismo que esas conservas de mal olor y peor gusto, todo lo que viene de Rusia, sobre todo ideas y métodos, mucho más nauseabundos que los víveres, y desde luego de efectos más desastrosos!

Una nota oficiosa reitera la advertencia a los extranjeros respecto al bloqueo de los puertos rojos, de especial modo los del Norte. El alto mando está resuelto a impedir a toda costa la entrada de recursos para los marxistas. Y adopta medidas radicales que han de tener seguramente eficacia muy beneficiosa para la causa nacional.

y paternal del Santo Padre. Sus palabras rimaron en maravillosa armonía con el deseo y el afán de paz en la cristiandad entera.

La jornada de esta Nochebuena del 36 fué pacífica parte de este corto compás de espera.

Ayer murió en el Hospital de Sangre, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente madrileño, el pundonoroso y heroico militar don Rodrigo Amador de los Ríos, jefe de Regulares de Ceuta.